

Boletín n.º 13
del
**Centro de Investigación
Económica y Social**
de la
Caja Insular de Ahorros

Aspectos Estructurales del Sector Platanero de Canarias

Investigación realizada por
IBERPLAN y dirigida por
JOSÉ B. TERCEIRO

Las Palmas de Gran Canaria
MARZO, 1972

BOLETIN NUMERO TRECE DE LOS DEL C. I. E. S.

"Aspectos estructurales del Sector Platanero de Canarias" es el título de este voluminoso estudio, editado bajo el número trece de los boletines del Centro de Investigación Económica y Social de nuestra Entidad.

Las páginas del mismo recogen el estudio realizado oportunamente por IBERPLAN, dirigido por el Doctor en Ciencias Económicas y Profesor Adjunto de Estructura Económica en la Universidad Complutense de Madrid, don José B. Terceiro.

En estas pocas líneas sería absurdo tratar de resumir o bosquejar lo que de importante tiene el presente boletín. Por ello, nos remitimos a las acertadas palabras que prologan la edición, redactadas por nuestro Director-Gerente: "Estiman sus autores que el plátano representa, de forma directa, más del veintiocho por ciento de la agricultura de Canarias. La elocuencia de la cifra es lo suficientemente clara como para eximirnos de destacar la importancia de

esta labor. (...) Este trabajo viene a sumarse a los esfuerzos de muchos otros hombres, conocedores del tema, que han venido, algunos desde hace años, detectando los peligros de una agricultura en declive. Ojalá, entre todos, contribuyamos a iniciar trabajos, serios, profundos y responsables que ayuden a Canarias a salir de su marasmo y a iniciar unos derroteros seguros que la lleven a afirmar su promotor futuro."

El índice, comprensor de dieciséis capítulos, comienza haciendo un estudio acerca de las variedades de plátanos cultivados en Canarias y las técnicas de cultivo, pasando posteriormente a detallar la evolución de la producción y primeras previsiones para el futuro. Ya en el capítulo V se analizan las empresas comerciales, deteniéndose posteriormente en la problemática del embalaje y de las inversiones necesarias para la generalización de la containerización. El funcionamiento racional de los

puertos, la situación actual de los puertos canarios y las posibilidades que tienen de racionalizarlos, son los temas que ocupan el capítulo VIII. El capítulo IX se detiene a estudiar el papel de la CREP en la comercialización en la Península y Baleares.

Otros capítulos comprenden temas tan interesantes como zonas geográficas y áreas de consumo; elasticidad de la demanda y previsiones para el futuro; análisis general de la evolución de las exportaciones al extranjero, obstáculos al desarrollo del comercio exterior, países competidores de Centro y Sudamérica; evolución de los principales mercados exteriores; especial consideración del Régimen de Comercio de la CEE para el plátano y la posible incidencia de la reestructuración del sector sobre las exportaciones. Son éstos los restantes componentes de este magnífico trabajo que finaliza con unas interesantes conclusiones.